
 

 

PROYECTO DE ACTA 
 

GRUPO DE TRABAJO HORIZONTAL 
 

Printworks, Castillo de Dublín 
 

Miércoles 13 de marzo de 2024 
 

1 Bienvenida y presentaciones 
 

El Presidente Emiel Brouckaert da la bienvenida a todos los participantes. Se recibieron disculpas de 
John Lynch, Franck Le Barzic, Bruno Dachicourt, Geert Meun y Kenatea Chavez-Hey antes de la 
reunión. Se aprueba el orden del día. 

Puntos de acción de la última reunión (26 de septiembre de 2023, virtual) 

1 La Secretaría redactará un borrador de asesoramiento sobre el plan de AMP/ORE/ZEPA del Mar 
de Irlanda, basándose en el documento de KFO / ISEFPO proporcionado y en la respuesta de los 
miembros del GTH a la solicitud de aportaciones. 

 Presentado el 09/11, respuesta por correo electrónico recibida el 04/12, resultados 
incorporados a la redacción del proyecto de ley de AMP que se presentará mañana durante el 
GT conjunto CC-ANOC/PelACH. 

2 Los miembros del GTA propondrán fechas para las reuniones de las partes interesadas de la 
Misión Atlántica en 2024 cuando reciban los temas de debate. 

 Reunión virtual prevista para el 27 de marzo 

3 Proponer un debate en el Comité Ejecutivo sobre si el CC-ANOC debe responder directamente a 
las consultas del Reino Unido sobre los planes de gestión de los recursos pesqueros, los planes 
REM y los planes de descartes. 

 Hecho, el CC-ANOC respondió a la consulta sobre una reforma de los descartes, sobre la REM y 
la FMP para la vieira. 

4 Renovar el Grupo Temático del Cangrejo Pardo con un nuevo mandato para hacer un 
seguimiento de las cuestiones planteadas en el asesoramiento presentado en septiembre de 
2023. 

 Esta cuestión está en curso y se proporcionará información actualizada en el punto 2 del orden 
del día. 

5 El CC-ANOC enviará otra carta al grupo Irish Seafood/ORE solicitando información actualizada 
sobre la solicitud de adhesión. 

 Solicitud por correo electrónico enviada el 10/05, respuesta negativa recibida en diciembre. La 
Secretaría participará en la reunión del 16 de abril y expondrá los motivos por los que debe 
concederse el estatuto de observador. 

 

Patrick Murphy comentó que la ISWFPO agradece la intervención y la oportunidad del CA de 
presentar en el grupo ORE. 

La presentación puede consultarse aquí. 

https://www.nwwac.org/listing/nwwac-horizontal-working-group.4447.html


 
 2Actualizaciones 

Grupos de enfoque 

 

• Foro Inter-CC Brexit (Presidencia) 

 

Desde el inicio del ejercicio se han celebrado 2 reuniones, una virtual en octubre presidida por el 
PelAC, y otra presencial en febrero en Bruselas presidida por el CC-ANOC. 

En las últimas actualizaciones de la Comisión se incluía la lista de temas para el Comité Científico de 
Pesca (SCF): Medidas técnicas, NQS y vieira, rayas, abadejo (comercial, recreativo), mielga, puntos de 
referencia, lubina, besugo y descartes. 

 

19 - 21 marzo  Grupo de trabajo 7 del SCF 

Abril por confirmar Reuniones técnicas con los Estados miembros; reuniones técnicas con el 
Reino Unido 

21 - 23 mayo  SCF Plenario 8 

Junio por confirmar Reuniones técnicas con los Estados miembros; reuniones técnicas con el 
Reino Unido 

09 - 11 julio  Grupo de trabajo 8 del SCF 

24 - 26 de septiembre SCF Plenario 9 

 

Patrick Murphy preguntó por el punto de referencia del jurel y el trabajo sobre las EMV. 

El Presidente comentó que estas cuestiones se están debatiendo actualmente a nivel de la UE y aún 
no están programadas para el SCF. 

 

• PPC (Alexandra Philippe) 

 

Philippe ofrece una visión general de los trabajos de este Grupo Temático hasta el momento, 
incluidos los próximos pasos. Concluyó que sería posible celebrar una reunión para revisar las 
respuestas, así como para preparar la reunión del 18 de junio del grupo especial sobre la aplicación 
del Plan de Acción Marino.  

 

El Presidente preguntó si el Grupo Temático podría estudiar lo que se había pedido a los Estados 
miembros en relación con la presentación de sus hojas de ruta para finales de marzo. Philippe no 
estaba al corriente de la situación en los Estados miembros, pero aseguró que se podría preparar algo 
para la reunión de junio. 

El Presidente añade que la evaluación de la OCM se deja en manos del MAC y se refiere asimismo a la 
Comunicación sobre la transición energética, de la que el CA también ha hecho un seguimiento en el 
marco de los trabajos del GE Clima y Medio Ambiente. 
  



 
 

• Obligación de desembarque (Presidencia) 

 

El Presidente repasó el trabajo realizado por este Grupo Temático en los últimos meses y expuso los 
próximos pasos: 

• Evaluación por la Comisión de la obligación de aterrizaje 

• Seguimiento del planteamiento británico sobre los descartes 

• Seguimiento del informe de la AECP sobre la evaluación del cumplimiento de la obligación de 
desembarque 

 

• Clima y Medio Ambiente (Alexandra Philippe) 

 

Asesoramiento del CC-ANOC sobre la Comunicación de la Comisión "Sobre la transición energética del 
sector pesquero y acuícola de la UE" COM(2023) 100 final presentada el 28 de noviembre de 2023, y 
se recibió una respuesta el 19 de marzo de 2024. En los últimos meses se han celebrado varias 
reuniones de la Asociación para la Transición Energética a las que asistieron representantes del CC-
ANOC, incluida la inauguración el 15 de junio de 2023, y talleres sobre financiación, así como sobre 
investigación e invitación. En su opinión, en estos eventos faltaron algunos actores importantes, como 
por ejemplo las prohibiciones cuando se habló de financiación. Los informes están disponibles en la 
zona de miembros del sitio web del CC-ANOC. 

 

• Skates & Rays (Secretaría) 

 

Tras la actualización de los trabajos anteriores, la Secretaría explicó que actualmente se está 
preparando una carta conjunta para su aprobación con los miembros de este Grupo de Trabajo 
Horizontal, que se presentará a la Comisión Europea a principios de abril, en caso de que se reciba la 
plena aprobación de los Comités Ejecutivos del CC-ANOC y del NSAC.  

 

• Control y conformidad (Patrick Murphy) 

 

Murphy agradece a la Secretaría la preparación de esta reunión. Recuerda que en la reunión de 
Copenhague los representantes del CC plantearon las preguntas preparadas y que algunas de ellas 
fueron objeto de seguimiento en la reunión entre CC del 6 de febrero. En su opinión, las opiniones de 
los responsables del control influían más en los debates que los datos reales. Este tema se retomará 
en la reunión conjunta del 14 de marzo con el CC "Pelágicas". 

Aodh O'Donnell comentó que la reunión de Copenhague fue muy cualitativa y basada en opiniones, lo 
que resulta bastante alarmante. 

El Presidente añadió que el seguimiento del taller con la AECP también debería tenerse en cuenta en 
el trabajo del FG sobre la obligación de desembarque, ya que esto se planteará como parte de la 
próxima evaluación de la obligación de desembarque. La obligación de desembarque del FG también 
tendrá en cuenta la REM en el enfoque del Reino Unido, ya que parece estar más directamente 
relacionada con la evitación y minimización de los descartes que con la obligación de desembarque en 
general. 

 

 

 

 



 
• Aspectos sociales (Secretaría) 
 
La Secretaría señaló que este grupo de discusión conjunto es ahora trilateral y que los costes de 
interpretación se comparten entre ambas CC. Se debatió la consulta de la DG MARE sobre el 
desarrollo de datos sociales, así como el proyecto Pescadores del Futuro. Se está redactando un 
dictamen sobre la armonización y el reconocimiento a escala de la UE de la formación de los 
pescadores para aliviar la carga que supone la contratación de tripulaciones dentro de la UE. 

• Dimensión espacial (Secretaría) 

 

Se hizo un repaso del trabajo realizado hasta la fecha y se informó a los miembros de que la próxima 
actualización sobre este tema se producirá en el marco del Grupo de Trabajo Horizontal conjunto CC-
ANOC/PelAC el 14 de marzo en el Castillo de Dublín. 

 

• Buey de Mar (Secretaría) 

 

La Secretaría recordó que el último GE Buey de Mar se disolvió tras la presentación de un dictamen en 
septiembre de 2022. En enero de 2024 se celebró una reunión ad hoc para debatir la respuesta de la 
Comisión y se acordó el seguimiento. La Secretaría debatió el trabajo en la reunión bilateral con la DG 
Mare del 1 de febrero, tras la cual se informó al Grupo de Estados miembros ANOC de la sugerencia de la 
Comisión de proceder a través de una Recomendación Conjunta.  

 

ACCIÓN: Informe del trabajo propuesto por el GE y aprobación de la planificación. Los presidentes del GE 
planificarán las acciones. 

 

 

• Inter-AC con DG MARE 06 febrero 2024 (Presidencia) 

 

El Presidente recuerda las actas de la reunión y añade que se distribuirá un informe a su debido tiempo. 
Todas las presentaciones están disponibles en línea. 

 

Robert comenta que, en su opinión, la DG MARE no tiene en cuenta las recomendaciones de los CCAA. La 
Directora General Vitcheva afirma que la Comisión carece de personal suficiente, por lo que no se hace un 
seguimiento de las recomendaciones, y que ella no se encarga del cangrejo pardo ni de la merluza, sino de 
los Estados miembros. Señaló que la Comisión estaba llegando al final de su mandato y que tal vez la 
situación podría mejorar con el próximo mandato. 

 

Olivier Lepretre se muestra de acuerdo con el orador anterior y añade que, en su opinión, la Comisión no 
escucha ni a los CC. ni a los pescadores. Esto no parece estar relacionado con el mandato, ya que este 
problema también se experimentó con la Comisión anterior y es probable que continúe con el próximo 
mandato. Se pregunta qué están haciendo otros países, ya que Francia está perdiendo a todos sus 
pescadores. En su opinión, aunque la UE habla de soberanía alimentaria, sobre el terreno esto no se ve. 

Philippe comenta que durante la reunión los CC sólo tuvieron 3 minutos para hablar y no se les había 
pedido que lo hicieran con antelación. El discurso del Director General fue muy político, y varios CC 
mencionaron hacia el final de la Inter-AC que estas reuniones son un poco decepcionantes. En su opinión, 
se ha roto la conexión y las CC han pedido continuamente respuestas más detalladas, ya que actualmente 
parece depender de quién esté preparando la respuesta. 

 



 
El Presidente se refiere a la reciente respuesta de la Comisión a la carta conjunta del CA. Pregunta a los 
miembros si estos importantes comentarios deberían dar lugar a alguna acción. 

 

Philippe pregunta si ya se ha planteado a la DG MARE que los preparativos de las reuniones Inter-AC 
deben estar más enfocados y que las Secretarías deben ser informadas con detalle para que los 
representantes de los CC dispongan de tiempo suficiente para estar totalmente preparados. 

La Secretaría comentó que estas cuestiones se abordarán en la reunión propuesta entre las Secretarías de 
los CC y la Comisión. 

 

José Beltrán añade que tiene impresiones similares a las de los oradores anteriores y que la Comisión debe 
haber notado la decepción de los participantes con respecto a la preparación y la falta de tiempo para las 
intervenciones. Comenta que otros CC parecen insatisfechas con la participación de la Comisión y con las 
respuestas similares a los comentarios realizados en el CC-ANOC. Comentó que la Comisión debería tener 
una lista de los puntos que hay que cambiar y que los resultados de "Pescadores del Futuro" 
probablemente sólo se verán en 2050, no en 2030. Teme que el sector pesquero de la UE esté dominado 
por pescadores extranjeros en ese momento, ya que las pesquerías de la UE están perdiendo tripulación. 

El Presidente declaró que otros temas planteados anteriormente en relación con el control también 
podrían ser planteados por la Secretaría. 

 

Lepretre comenta que el CA debe contribuir a cambiar las cosas, ya que tal y como funcionan actualmente 
no funcionan. Propone que el CA escriba conjuntamente con los EM expresando su descontento y para 
cambiar la forma de trabajar de la Comisión. 

Robert considera que se trata de cuestiones complejas y que, si bien es cierto que en el pasado el CC ha 
mantenido un diálogo fructífero con la Comisión, resulta más difícil aceptar cómo están las cosas ahora. No 
está seguro de lo que puede deparar el futuro al CC y a la Secretaría. Añade que es importante tener en 
cuenta que las recomendaciones sólo se envían a la Comisión y al Grupo de Estados miembros. Los que 
reciben las recomendaciones o no tienen personal suficiente o no quieren escuchar al CA, lo que conduce 
a una falta de diálogo. Trabajar exclusivamente de cara a la Comisión y no al Parlamento no le parece 
fructífero. Aunque el Grupo de Trabajo de Alto Nivel puede abordar cuestiones políticas, considera que el 
grupo debe transmitir al Comité Ejecutivo la falta de comunicación y que el Comité de Auditoría podría 
transmitirla a otras instituciones de la UE. 

Phillipe añadió que en algún momento podría producirse una reforma de la PPC y opinó que podría 
presentarse una solución de lo que los CC desearían ver en el futuro, posiblemente conjuntamente con 
otros CC, en lugar de limitarse a quejarse de cómo funcionan las cosas. 

El Presidente considera que podría redactarse otra carta, pero que, teniendo en cuenta todos los demás 
grupos de trabajo y los aspectos tratados por el CC, estos temas pueden añadirse y tratarse. En segundo 
lugar, considera que la reunión entre las Secretarías y la Comisión también podría hacer avanzar estos 
temas y que el anterior dictamen de este CC propuso una reforma de la PPC y su vinculación con la 
seguridad alimentaria. Propuso que en el próximo mandato de la Comisión se avanzara en este sentido. 

 

ACCIÓN: Los comentarios realizados sobre la base de la presentación Inter-AC se transmitirán a la DG 
MARE en la reunión de las Secretarías de los CC una vez programada. 

 

Beltrán comentó que la reforma de la PPC debería empezar por una reforma de la Comisión que quizás 
debería escuchar al sector primario y tener un Comisario de Pesca y Agricultura para valorar realmente al 
sector primario y dejar fuera a otras DG. 

 

Brouckaert se refirió a la PPC del GE. Esta sugerencia relativa a las funciones de la Comisión podría 



 
presentarse y este aspecto político podría incluirse en el mandato de este grupo. 

 

Beltrán añade que el CC-ANOC podría proponerlo conjuntamente con el PelAC al día siguiente. 

El Presidente considera que el día siguiente es una celebración, pero que se puede proponer al Comité 
Ejecutivo. 

 

ACCIÓN: Abordar el tema de la "Reforma de la PPC tras la reforma de la OCM" (¿Comisario de 
Alimentación?) en el GE PPC y preparar el asesoramiento, incluido el contacto directo de los CC con el PE y 
el Consejo. 

 

Kelberine subrayó que si el CC sólo se comunicara con la Comisión y no con ninguna otra institución no se 
le escucharía bien. 

 

El Presidente recordó a los participantes que, con arreglo a las normas actuales, los Comités Consultivos 
sólo se comunican con la Comisión, por lo que esto tendría que formar parte de una reforma. 

 

 

• Taller sobre la vieira (Secretaría) 

 

La Secretaría explicó que, en un principio, la Comisión se había puesto en contacto con el CC-ANOC y el CC-
ANOC para organizar un taller sobre especies no sujetas a cuotas. A continuación, se decidió organizar un 
taller sobre la vieira, en el marco del taller conjunto CC-ANOC/CNS sobre rayas de 2023. Tras las 
conversaciones mantenidas en persona a principios de febrero, la Comisión aplazó la fecha prevista de 
este taller a los trimestres 3 y 4 de 2024 o al primer trimestre de 2025. La Secretaría sigue en contacto con 
la DG MARE sobre este tema. 

 

El Presidente está de acuerdo en que el CA trabaja continuamente para llegar a una posición consensuada. 
Afirmó que el proyecto piloto ha llevado mucho más tiempo del previsto. Añadió que los Estados 
miembros debían presentar recomendaciones conjuntas y una opinión única para poder transmitirla al 
SCF. 

 

• Día Marítimo Europeo (Secretaría) 

 

• 30 de mayo de 2024, Svendborg, Dinamarca 

• Taller conjunto de los CC (AAC, BlSAC, BSAC, CC RUP, LDAC, NSAC, NWWAC, MAC, MEDAC, 
SWWAC) 

• Título: Consejos Consultivos de la UE: Participación de las partes interesadas en la elaboración de 
políticas para una pesca y unos ecosistemas acuáticos sanos y productivos. 

• Destinatarios: Partes interesadas de la pesca y la acuicultura, sociedad civil, Estados miembros y 
administraciones relacionadas, instituciones de la UE, otros participantes interesados. 

• Moderador: Mark Dickey-Collas 

• Objetivo: Destacar la importancia de la gobernanza participativa/el compromiso de las partes 
interesadas a través de los Consejos Consultivos para una gestión eficaz de la pesca y la 
acuicultura, así como de los aspectos socioeconómicos y de conservación. 

• Interactivo con participación del público 

 

Alexandre Rodriguez, Secretario Ejecutivo del LDAC, presentó la lista actualizada de ponentes: 



 
 

• Mark Dickey-Collas (moderador) 

• Antonia Leroy, WWF Europa 

• Jesper Rakjeer 

• Marta Ballesteros, IEO-CSIC 

 

• Estudio EMFAF 
 

La Dirección General de Asuntos Marítimos y Pesca (DG MARE) ha encargado a Tetra Tech un estudio 
de apoyo a la evaluación intermedia del FEMP. Dada la temprana fase de aplicación del fondo, el 
estudio se centra en los aspectos de diseño y procedimiento del EMFAF, así como en su continua 
pertinencia y en cualesquiera resultados preliminares. El plazo de respuesta finaliza el 15 de abril. La 
Secretaría se puso en contacto con los miembros para solicitarles respuestas individuales. 

El Presidente sugiere que si los miembros tienen alguna sugerencia sobre la respuesta global del CC a 
este cuestionario, se pongan en contacto con la Secretaría. 

 

3 AOB 

Sin relieve 

 

 

4Resumen  de las acciones acordadas y las decisiones adoptadas por la Presidencia 

 

Acciones 

1 Informe del trabajo propuesto por el GE y planificación aprobada. Los presidentes del GE 
planificarán las acciones. 

2 Los comentarios realizados sobre la base de la presentación Inter-AC se transmitirán a la DG 
MARE en la reunión de las Secretarías de los CC una vez programada. 

3 Abordar el tema de la "Reforma de la PPC tras la reforma de la OCM" (¿Comisario de 
Alimentación?) en el GE PPC y preparar el asesoramiento, incluido el contacto directo de los CC 
con el PE y el Consejo. 

 

Lepretre preguntó si la carta iba a redactarse rápidamente y enviarse ahora, y luego de nuevo a la 
nueva Comisión. El Presidente aclara que no se va a preparar ninguna carta en este momento y que la 
cuestión planteada se abordará en la GE PPC. 

El Presidente da las gracias a todos los participantes y levanta la sesión. 
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